

**OPINIÓN**

¡Las cifras no mienten!

junio 14, 2023 / Amylkar Acosta

Todos los años la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), encargada por el Ministerio de los decretos con fuerza de Ley 1760 de 2003 y 4137 de 2011 de "la administración integral de las reservas de hidrocarburos de propiedad de la Nación", emite anualmente su 'Informe de reservas y recursos contingentes'. El pasado 24 de mayo se dio a conocer su reporte con corte a diciembre de 2022. Huelga decir que dicho informe es el consolidado de las cifras suministradas por las empresas petroleras que operan en el país.

ad

El contexto en el que se dio a conocer este informe es muy singular, dada la circunstancia de que según habían acordado el 15 de marzo los titulares de los ministerios de Minas y Energía, Hacienda y Crédito Público y el de Comercio, Industria y Turismo, el mismo serviría de base para zanjar diferencias en el seno del gabinete del presidente Gustavo Petro en torno a la firma de nuevos contratos de exploración y explotación petrolera. De allí la gran expectativa que despertó su presentación por parte de la ANH en el marco del Congreso de Naturgas.

Este informe, además, estuvo precedido de otro muy controvertido, por su falta de rigor

Caribe**Últimas noticias**

Hombre que se suicidó en Tomarrazón fue hallado en una vivienda abandonada

Capturados en Riohacha y Maicao: uno por porte ilegal de arma y otro por orden judicial

Asesinan a mototaxista colombiano-venezolano en zona enmontada del barrio Parrantial Viejo de Maicao

Nación

SUSCRÍBETE A LA EDICIÓN DIGITAL:



Este informe, además, estuvo precedido de otro muy controvertido, por su falta de rigor técnico, que se dio a conocer el 13 de diciembre del año anterior, en el cual se sobreestimaron las reservas de hidrocarburos sumando peras con manzanas (reservas probadas + probables + posibles + contingentes, + prospectivas) metiéndolas todas en un solo costal, lo que llevó a la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, a asegurar que “es posible que los recursos contingentes pueden abastecer la demanda nacional e incluso producir un excedente en su producción hasta el año 2037”.

Las cifras del Informe de la ANH no mienten, muestran una tendencia preocupante de las reservas probadas de petróleo y gas, en uno y otro caso la relación reservas/producción cae, en el primer caso de 7.6 a 7.5 años y en el segundo de 8 a 7.2 años, un horizonte demasiado limitado de autoabastecimiento. De no cambiar dicha tendencia, a partir del año 2030 Colombia se convertiría en un importador neto de petróleo y gas natural, 7 años antes de las optimistas previsiones de la Ministra Irene Vélez .

Se suele decir que optimista es quien ve el vaso medio lleno, mientras el pesimista es aquel que lo ve medio vacío, pero para nosotros los economistas más importante que porfiar si el vaso está medio lleno o medio vacío es establecer si el vaso se está llenando o se está vaciando, esto es la tendencia y a todas luces lo que muestra el más reciente Informe de la ANH es que el vaso se está vaciando, que las reservas probadas de hidrocarburos vienen en franca declinación. Y mientras menos contratos firme la ANH con las empresas petroleras tendremos menos exploración y en consecuencia menos probabilidad de éxito exploratorio.

Ello explica la declaración del presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, en el sentido de que “Ojalá haya más y siga habiendo rondas, porque es lo que le da la estabilidad a una empresa petrolera en el largo plazo. Es el incremento de sus reservas y para incrementarlas requiere de áreas para buscar petróleo y gas”. Ni más faltaba que no sea así.

Al analizar las cifras de este informe se puede constatar que en el 2022 se incorporaron a las reservas probadas de petróleo, reponiendo las extraídas, 310 millones de barriles, 37% menos que en 2021 y de estas solo 6 millones corresponden a nuevos hallazgos. En orden de importancia por su aporte a las reservas probadas tenemos en primer lugar el recobro mejorado con 122 millones de barriles y por mayor precio 86 millones.

Aduce la ministra Irene Vélez que “entre 2021 y 2022, el factor de recobro mejorado aumentó de 21% a 23%, con dos puntos porcentuales de diferencia. Este aumento nos indica que comienza a ser efectiva la política del Gobierno de mejorar las reservas vía eficiencia en la explotación a través del recobro”.

Pero, la verdad sea dicha, el 67% de los barriles incorporados a las reservas probadas obedeció a los altos precios a los que se cotizó el crudo en 2022, que promediaron los US \$105 el barril.

Por lo demás, si el recobro mejorado, que solo es aplicable en campos maduros en declinación, ganó dos puntos porcentuales, ello no obedece a la política del Gobierno “de mayor eficiencia en contratos existentes”, sino a la gestión de las empresas petroleras, empezando por Ecopetrol, así como al nivel de cotización del crudo que hace posible asumir los mayores costos del levantamiento de cada barril extraído que demanda la utilización de tecnologías de punta.

De tal suerte que ahora, cuando el precio del petróleo ronda los US \$70, no será posible sostener la caña. El recobro mejorado es necesario pero no suficiente para espantar el fantasma de la importación de crudo y gas natural al país que nos está rondando. No se puede caer en la trampa del espejismo del recobro mejorado, pues nos puede conducir con los ojos abiertos camino al precipicio.



< Manual para afrontar las elecciones de 2023

Rafael Orozco, 31 años después sigue pegado a la fuerza del recuerdo >

mgid.com, 541193, DIRECT, d4c29acad76ce94f improvedigital.com, 1944, RESELLER innobi.com, c2391dc8a51e420480044992fe6dc4d7, RESELLER, 83e75a7ae333ca9d pubmatic.com, 159035, RESELLER, 5d62403b186f2ace appnexus.com, 4052, RESELLER contextweb.com, 561998, RESELLER, 89ff185a4c4e857c yahoo.com, 55771, RESELLER, e1a5b5b6e3255540 ogury.com, e91052177a44df900ef9977b4b8314fe, RESELLER rubiconproject.com, 9655, RESELLER, 0bfd66d529a55807 pubmatic.com, 161673, RESELLER, 5d62403b186f2ace sowrn.com, 349013, DIRECT, fafdf38b16bf6b2b ljjit.com, 349013, DIRECT, fafdf38b16bf6b2b ljjit.com, 349013-eb, DIRECT, fafdf38b16bf6b2b

EDICIÓN IMPRESA



Compartimos nuestra edición de hoy miércoles 14 de junio de 2023.

junio 14, 2023 / Diario del Norte



Esta es la edición del martes 13 de junio de 2023

junio 13, 2023 / Redacción



Compartimos nuestra edición de hoy 10 de junio de 2023.

junio 10, 2023 / Diario del Norte



Esta es la edición del viernes 09 de junio de 2023

junio 9, 2023 / Redacción

DIARIO DEL NORTE

Periódico de la Región Caribe



Secciones

Elegir la categoría ▼

Red de portales

- Suscripciones
- Sistema Cardenal
- Enfoque Caribe
- Garnez Editores

Zona de suscriptores

